



---

**UNIVERSIDAD CENTRAL DEL ECUADOR**  
**DIRECCIÓN DE COMUNICACIÓN Y CULTURA**  
**BOLETÍN DE PRENSA N° 932**  
**18 de noviembre 2015**

**Docentes conocieron sobre alternativas para publicaciones indexadas**

El catedrático Rafael Domínguez PhD, director de la Cátedra de Cooperación Internacional con Iberoamérica de la Universidad de Cantabria, brindó a los docentes de la Facultad de Ciencias Económicas la charla sobre Índices de impacto y publicaciones científicas internacionales. Domínguez ofreció una visión panorámica y crítica sobre el contexto actual de las universidades latinoamericanas en general y de las ecuatorianas en particular para realizar publicaciones indexadas.

La charla abordó tres ejes temáticos que fueron: índices de impacto, críticas y alternativas para las publicaciones científicas. Según Domínguez los índices con que se miden la calidad de las revistas científicas, basadas en la frecuencia de citas que se mencionan de una revista en un año, operan bajo seis grandes empresas editoras que alimentan el capitalismo académico. Domínguez recalcó que las seis grandes editoras académicas privadas tienen márgenes de beneficios cercanos al 40%, ello les permite afianzar sus posiciones de monopolio sobre la investigación científica, y finalmente, limita el acceso al conocimiento científico como bien común.

Como reacción al capitalismo académico y su lógica han surgido varios movimientos y redes académicas, que fueron explicadas a los docentes para que ellos tengan acceso y puedan diseminar y retroalimentar sus programas de investigación.

